

Presseinformation

Rendsburg, 27.05.2018

»musikutor*innen sh«:

Erfolgreicher Abschluss für 40 Schülerinnen und Schüler

40 Schülerinnen und Schüler aus Schleswig-Holstein dürfen sich von heute an »musikutor*innen sh« nennen. Mit zwei gemeinsam organisierten Konzerten feierten die Teilnehmenden im Nordkolleg Rendsburg (NKR) am 27. Mai 2018 ihren erfolgreichen Abschluss der gleichnamigen Qualifizierungsreihe.

Mit den »musikutor*innen sh« setzen das Nordkolleg, die Musikhochschule Lübeck (MHL) und der Landesmusikrat Schleswig-Holstein (LMR) erstmals ein gemeinsames Projekt zur Förderung des musikpädagogischen Nachwuchses in Schleswig-Holstein um.

Durch das im vergangenen Jahr gestartete Gemeinschaftsprojekt sollen junge Menschen in ihrem Engagement für das Musikleben an ihrer Schule und im Laienmusikwesen gefördert werden, sodass sie mehr Verantwortung im eigenen musikalischen Umfeld übernehmen können. „Die strukturelle Förderung der musikalischen Bildung in einem kompetenten Projektpartner-Netzwerk ist uns als Landesmusikakademie eine Herzensangelegenheit. Daher freuen wir uns über dieses erfolgreiche Pilotprojekt“, so Guido Froese, Leiter des Nordkollegs. Hartmut Schröder, Geschäftsführer des LMR, fügt hinzu: „Musiklehrkräfte werden in Schleswig-Holstein dringend gebraucht. Mit diesem Projekt wirken die beteiligten Partner auf ein größeres Interesse an einem pädagogischen Musikstudium hin.“

Intensives Coaching für musikbegeisterte Jugendliche

Je nach Interessenlage und Erfahrung werden die Teilnehmenden der Qualifizierungsreihe in einem der drei angebotenen Profilkurse Ensembleleitung vokal/Vocal Coaching, Ensembleleitung instrumental/Band Coaching und Tontechnik/Beschallung intensiv geschult. Ergänzend dazu werden Workshops in den Bereichen Gitarre/Klavier und Musiktheorie/Gehörbildung sowie Seminare zur Vertiefung einzelner musiktheoretischer Aspekte angeboten. In einem weiteren Modul setzen sich die Teilnehmenden intensiv mit dem Thema Projektmanagement auseinander. Angeleitet werden die Jugendlichen von vier jungen Dozent*innen, die alle ein Lehramtsstudium Musik an der MHL absolviert haben.

Einblick in musikpädagogische Tätigkeitsfelder

Der im Mittelpunkt stehende Perspektivwechsel vom Lernenden zum Lehrenden ermöglicht es den Jugendlichen, sich musikalisch wie persönlich weiterzuentwickeln und erste musikpädagogische Erfahrungen zu sammeln, die hierbei professionell begleitet und unterstützt werden. Ein zusätzlich zu den vier Akademiephasen stattfindender Informations- und Aktionstag am 8. Juni 2018 an der MHL gibt den »musikutor*innen sh« zudem Einblicke in musikpädagogische Berufsfelder und entsprechende Ausbildungswege in Schleswig-Holstein. „Studierende und Dozierende der MHL werden beim Aktionstag Einblicke in die Arbeit und das Leben an der Musikhochschule geben,

Gefördert von:

Studienmöglichkeiten und Berufsperspektiven in verschiedenen Bereichen der Musikpädagogik vorstellen und mit allen Beteiligten gemeinsam musizieren“, so Dr. Michael Pabst-Krueger, Dozent für Angewandte Musikpädagogik an der MHL und Mitinitiator der Qualifizierungsreihe.

Ihr neu erworbenes Wissen werden die »musiktutor*innen sh« aktiv in das Musikleben an ihren jeweiligen Schulen einbringen, indem sie beispielsweise Stimm- oder Registerproben selbst leiten, Schulveranstaltungen musikalisch oder organisatorisch unterstützen, Beschallung und Licht bei Aufführungen übernehmen oder das nächste Konzert live mitschneiden.

Großes Interesse bei jungen Musikerinnen und Musikern

„Wir freuen uns, dass sich so viele Jugendliche in Schleswig-Holstein zu »musiktutor*innen« ausbilden lassen möchten. Das spricht für das richtige Projekt zur passenden Zeit und für eine wissbegierige Zielgruppe“, sagt Kirsten Wagner, Geschäftsführerin der NORDMETALL-Stiftung, die Hauptförderer des Projekts ist. „Nun freuen wir uns darauf, dass die Jugendlichen ihr Wissen und ihre Begeisterung an ihre Schulen und in ihr musikalisches Umfeld tragen, sodass sich wieder mehr Menschen für Musik und musikpädagogische Berufe interessieren.“ Im Frühjahr 2017 waren 76 Bewerbungen für die ursprünglich 28 zur Verfügung stehenden Plätze eingegangen. Daraufhin beschloss die NORDMETALL-Stiftung, das Projekt mit der Finanzierung zusätzlicher Kursplätze zu unterstützen, damit insgesamt 40 Jugendliche kostenfrei an der Qualifizierungsreihe teilnehmen konnten.

Weitere Förderer der Maßnahme sind das Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur sowie die Kulturstiftung des Landes Schleswig-Holstein. Die Gesamtkosten für die Qualifizierungsreihe belaufen sich auf rund 60.000 €.

Bewerbungsphase für das kommende Schuljahr bis zum 31. Mai 2018

Dank der Förderung durch die NORDMETALL-Stiftung, das Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur sowie den Förderverein Nordkolleg Rendsburg e. V. ist die weitere Finanzierung der Reihe auch für das kommende Schuljahr gesichert. Erneut werden bis zu vierzig Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit haben, sich zu »musiktutor*innen« ausbilden zu lassen. Die Vergabe der Kursplätze erfolgt über ein Bewerbungsverfahren, die Ausschreibungsunterlagen stehen online unter www.musiktutoren-sh.de zum Download bereit. Bewerbungen werden noch bis zum 31. Mai 2018 entgegengenommen.

Weitere Informationen und Kontakt:

Nordkolleg Rendsburg

Julia Strack

projektmitarbeit.musik@nordkolleg.de

www.musiktutoren-sh.de

Gefördert von: